

Visión: “Ámense los unos a los otros como yo os he amado”. (Jn 15,12)
Misión: Proclamar el valor del sacramento del matrimonio y del Orden Sagrado en la Iglesia y en el mundo.
Carisma: Fe a través de la relación



PENTECOSTES: EL ESPIRITU SANTO HA SIDO ENVIADO PARA SER EL CONDUCTOR DE NUESTRA VIDA

Guion para vivir charla de comunidad I quincena de mayo del año 2024

Nota para el matrimonio que escribe la charla. *El Apartado de Formación prepara para cada quincena un guion que permita a la comunidad crecer con el compartir de vida de sus miembros. El guion es una guía para desarrollar la charla correspondiente y la charla inicia con la oración inicial, la lectura de las Reglas y Qué es compartir. Luego el saludo y bienvenida es para que quienes presentan la charla, con amor y entusiasmo, reciban a sus hermanos de comunidad. La charla continúa cuando se da a conocer el objetivo de la misma, se motiva con una canción y con una lectura bíblica y su comentario. El orden de estos puntos puede cambiar. Luego el punto donde se presenta el tema, es parte del compartir de la charla, ya que ubica a los miembros de la comunidad en el tema para luego orientar el compartir de las preguntas que se dan. Cerramos con nuestro 10-10, el compartir abierto, los avisos y la oración final.*

Nuestra charla es una presentación continua, si bien hay un compartir textual del tema y luego el compartir de vida de quienes desarrollan la charla, es un solo bloque, por lo que no los separamos diciendo, por ejemplo, ahora sigue nuestro compartir, ahora vamos a compartir nosotros, eso deja la sensación de que la charla es solamente el punto de las preguntas que se dan para desarrollar el tema.

El objetivo debe leerse para que los compañeros comprendan qué se busca con el desarrollo de la charla.

I. Oración inicial.

Antes de iniciar la oración leer:

Hermanos, hoy el Señor nos da el regalo de tener esta reunión de comunidad, y por eso, este momento de oración es muy especial, ya que vamos a invitar a Jesús y a María a vivir esta charla junto a nosotros, invocando al Espíritu Santo, para que esta vivencia produzca los frutos necesarios para el crecimiento de nuestra vida y de nuestro matrimonio.

Para invocar al Espíritu Santo vamos a escuchar la canción “**INUNDAME ESPIRITU SANTO**”, escuchemos con los ojos cerrados y el corazón abierto.

<https://youtu.be/UngAC0GUQDQ>

Después de la canción, continuar con la **ORACION AL ESPIRITU SANTO.**

*«Oh, Espíritu Santo, Amor del Padre y del Hijo
inspírame siempre en lo que debo pensar
lo que debo decir, cómo debo decirlo, lo que debo callar
cómo debo actuar, lo que debo hacer para gloria de Dios,
bien de las almas y mi propia santificación.
Espíritu Santo, dame agudeza para entender
capacidad para retener, método y facultad para aprender,
sutileza para interpretar, gracia y eficacia para hablar.
Dame acierto al empezar, dirección al progresar y perfección al acabar.
Amén».*

Padre Nuestro, Ave María, Gloria y Sagrada Familia.

II. Lectura de Reglas y ¿Qué es Compartir?

III. Saludo y Bienvenida. Se sugiere que el saludo y la bienvenida sean muy cálidos y fraternos. Debemos expresar el agradecimiento de poder compartir una vez más con los compañeros de comunidad el regalo de vivir una charla que los hará crecer como esposos, compartiendo los sentimientos que se tienen en ese momento.

IV. Objetivo. A la luz de la celebración de Pentecostés, el objetivo de esta charla es reflexionar sobre la poderosa acción de Amor que hace el Espíritu Santo en nuestra vida, al estilo del mejor conductor que nos va llevando por el camino y hacia el lugar que dará plenitud y gozo a nuestra alma y corazón.

V. Lectura bíblica. Leer directamente de la Biblia, preferiblemente de la Biblia Latinoamericana, que es la que oficialmente se utiliza en Encuentro Matrimonial Mundial.

Hacer la siguiente introducción de previo a la lectura bíblica:

“Queridos compañeros de comunidad, este es un momento Sagrado en la vivencia de nuestra charla, pues Dios mismo nos hablará por medio de su Santa Palabra. Por eso dispongamos todo nuestro ser, y abramos nuestro corazón para recibir con plenitud el mensaje que el Espíritu Santo tiene para nosotros por medio de este pasaje de la Sagrada Escritura. La Lectura la escucharemos dos veces con el fin de que podamos interiorizar primero el mensaje más inmediato que nos narra el pasaje, y luego el mensaje Espiritual que va a nutrir nuestra Fe, Esperanza y Amor”

Del libro de los Hechos de los Apóstoles, capítulo 2, versículos 1 al 5.

Palabra de Dios/Te alabamos Señor

COMENTARIO. En la fiesta de Pentecostés, los cristianos conmemoran la venida del Espíritu Santo sobre los Apóstoles, reunidos alrededor de María, la Madre del Señor. En su origen judío, tenía un sentido fundamental de acción de gracias por la cosecha recogida, pero pronto se le añadió un sentido histórico para el pueblo de Israel: se celebraba en esta fiesta la alianza

y el don de la ley dada por medio de Moisés. El libro de los Hechos coloca el acontecimiento de la efusión del Espíritu Santo sobre los apóstoles en el marco de esta fiesta judía. A partir de este acontecimiento, Pentecostés se convierte también en fiesta cristiana de primera categoría, la cual se celebra precisamente cincuenta días después del Domingo de Resurrección.

El Catecismo de la Iglesia Católica, párrafos 731-732, dice:

En el día de Pentecostés, cuando las siete semanas de Pascua habían llegado a su fin, la Pascua de Cristo se cumple en el derramamiento del Espíritu Santo, manifestado, dado y comunicado como una persona divina: de su plenitud, Cristo, el Señor, derrama el Espíritu en abundancia.

Ese día, la Santísima Trinidad se revela completamente. Desde ese día, el Reino anunciado por Cristo está abierto a los que creen en Él: en la humildad de la carne y en la fe, ya comparten la comunión de la Santísima Trinidad ...

VI. Presentación del tema. (PARTE I)

En esta primera parte vamos a profundizar la oración inicial que hemos rezado. Es una corta oración que está cargada de riqueza, y por eso vale la pena interiorizar cada una de sus frases, ya que es una herramienta muy valiosa para depositar en el Espíritu Santo nuestro día a día.

Lo interesante de esta oración es que nos ayuda a conectarnos con Dios de una manera más profunda, y a sentir su presencia en nuestras vidas. Además, el Espíritu Santo es un regalo que nos ha sido dado para ayudarnos a vivir de acuerdo a los propósitos divinos, y al orar de esta forma, nos permitimos ser guiados hacia el camino correcto. Es una forma de reconocer que necesitamos la ayuda de Dios en nuestras vidas y de invocar su presencia en todo momento. Esta oración nos recuerda que el Espíritu Santo es una fuerza poderosa y nos ayuda a descubrir nuestra propia vocación, y por eso es importante orarla con una actitud de humildad, gratitud, fe y esperanza.

1- OH, ESPÍRITU SANTO, AMOR DEL PADRE Y DEL HIJO. El Espíritu Santo coopera con el Padre y el Hijo desde el comienzo de la historia hasta su consumación, pero es en los últimos tiempos, inaugurados con la Encarnación, cuando el Espíritu se revela y nos es dado, cuando es reconocido y acogido como persona. El Señor Jesús nos lo presenta y se refiere a Él no como una potencia impersonal, sino como una Persona diferente, con un obrar propio y un carácter personal. "Dios es Amor" y el Amor, que es el primer don, contiene todos los demás. Este amor "Dios lo ha derramado en nuestros corazones por el Espíritu Santo que nos ha sido dado". Por eso esta oración se convierte en una herramienta potente para llevarla con nosotros cada día, en cada instante, en cada lugar, en cada momento y circunstancia.

2- INSPIRAME SIEMPRE EN LO QUE DEBO PENSAR. Pidamos al Espíritu Santo que ilumine y cuide nuestros pensamientos de cada día. Que nos inspire cultivar pensamientos cargados de amor y de bondad. Los pensamientos, sin una guía adecuada, podrían convertirse en un caos para nuestra vida. Nos podrían generar odio, resentimiento, egoísmo, amor propio desordenado, venganza, y muchas otras ideas que pronto generarán enfermedad para nuestra alma y nuestro corazón. Es necesario pedirle con mucha humildad al Espíritu Santo que cultive

nuestra mente con pensamientos de amor, perdón, caridad, empatía, confianza, y entrega, para así tener un corazón cargado de paz, alegría y mansedumbre, un corazón como el de Cristo.

3- INSPIRAME LO QUE DEBO DECIR, COMO DEBO DECIRLO. Pidamos al Espíritu Santo que cuide todo lo que sale de nuestra boca. Para eso es necesario pedir la gracia de hablar con prudencia y en el momento justo. No podemos pretender que el Espíritu Santo nos inspire lo que debemos decir si somos impulsivos, y no analizamos las cosas antes de decirlas. Ese es el secreto de esta Oración. Se lleva puesta todo el día, pues debe convertirse en una herramienta de diálogo y comunicación constante con el Espíritu Santo, sobre todo mediante la oración mental. Es necesario pedirle al Señor que lo que se dice, se diga con caridad y con delicadeza, pues las palabras, una vez dichas, ya no pueden devolverse. Además, es compasivo saber cómo decir las cosas, pues aún la verdad debe ser dicha con Amor, con tacto, y con caridad, reconociendo que, por la forma en que se diga, podrá ser recibida. Es tomar el ejemplo de Cristo, quien siempre habló con caridad fraterna.

4- INSPIRAME LO QUE DEBO CALLAR, Pidamos al Espíritu Santo la Gracia para callar en los momentos justos, sobre todo cuando existe el deseo de juzgar o criticar al prójimo. En el momento de Su pasión, Jesús no habló la mayor parte del tiempo. Posiblemente otro ser humano hubiera reclamado muchísimo tal injusticia, sin embargo, el Señor calló y dejó que se cumpliera la voluntad del Padre, porque sabía que el plan era perfecto a pesar de lo que debía de pasar. Esa cualidad de callar no es fácil conseguirla, pues juzgar, criticar y hablar del otro es, hoy día, un ejercicio muy común. Pero, para el Espíritu Santo, nada es imposible, sobre todo cuando se trata de mejorar nuestra caridad fraterna.

5- INSPIRAME COMO DEBO ACTUAR. Pidamos al Espíritu Santo que nos de coherencia de vida. Esta coherencia consiste en una uniformidad entre lo que se piensa, lo que se dice y como se actúa. Jesús mismo estableció una regla de oro: “Haz a los demás lo que tu deseas que hagan por ti”. Actuemos con integridad, y con Amor, sobre todo cuando esto se torne difícil por las acciones o palabras del otro, que muchas veces causan enojo o daño. Como actuemos dirá mucho de nosotros. San Francisco de Asís dijo: “Predica siempre y en todo lugar, y solo cuando sea muy necesario utiliza las palabras”. Nuestra actuación y nuestro testimonio serán muchas veces la forma más convincente en que podremos evangelizar a otros. El Espíritu Santo puede inspirar ese amor que se necesita para actuar con caridad, rectitud e integridad.

6- INSPIRAME LO QUE DEBO HACER PARA GLORIA DE DIOS, BIEN DE LAS ALMAS Y MI PROPIA SANTIFICACIÓN. Esta petición al Espíritu Santo está relacionada con la vocación que tenemos cada uno de nosotros. En nuestro caso, nuestra vocación principal es ser esposos y conformadores de una familia. Por eso es que es necesario pedirle al Espíritu Santo que nos inspire para luchar por un matrimonio cada día más sano, más íntimo y más unido. Cuando los esposos logran esa empatía para conectarse de corazón a corazón, y así conformar una sola carne, se da Gloria a Dios, se hace bien a las almas no solo de los esposos sino también del núcleo familiar, se da testimonio de vida que arrastra, se hace presente la fuerza y la Gracia del Sacramento, y además se vive la Santificación personal por medio de la relación de esposos, la santificación en pareja. Esto mismo sucede en las demás vocaciones a las que somos llamados, como en el trabajo o la vida de servicio apostólico, por lo que es necesario pedirle siempre al Espíritu Santo, con humildad, que nos ayude a descubrir la voluntad de Dios en nuestro caminar.

7- ESPÍRITU SANTO, DAME AGUDEZA PARA ENTENDER, CAPACIDAD PARA RETENER, MÉTODO Y FACILIDAD PARA APRENDER, SUTILEZA PARA INTERPRETAR, GRACIA Y EFICACIA PARA HABLAR. DAME ACIERTO AL EMPEZAR, DIRECCIÓN AL PROGRESAR Y PERFECCIÓN AL ACABAR.

Esta segunda parte de la Oración es original de Santo Tomás de Aquino, y se ha utilizado principalmente como una oración idónea para antes de comenzar a estudiar. Sin embargo, esta petición al Espíritu Santo puede realizarse, no solo para estudiar, sino para emprender cualquier tarea, o enfrentar cualquier situación que necesite resolverse, pues establece principios cruciales que son necesarios para una reflexión profunda, que permita el entendimiento adecuado de la situación, el conocimiento que se necesita para poder comprender y entender, y sobre todo la dirección que se requiere para comenzar, progresar y finalizar con éxito. Es una oración eficaz para pedir la ayuda y la guía del Espíritu Santo en la crianza de los hijos, en el servicio apostólico, para ofrecer el día, en las finanzas del hogar, en los emprendimientos, en el trabajo, en los proyectos, y en general, en cualquier situación que requiera de conversación, toma de decisiones y elaboración de ideas para un objetivo concreto.

VII. DESARROLLO. Ambos esposos comparten.

De las 7 peticiones al Espíritu Santo que se han reflexionado, escoger con cuál o cuáles de ellas se identifica más, por ser la petición o peticiones que más necesita desarrollar en su vida, y en su matrimonio. Compartir las razones dando ejemplos. Compartir ampliamente sus sentimientos.

***MENTALIDAD:** lo primero es identificarse con alguna o algunas de las 7 peticiones al Espíritu Santo, y luego compartir por qué esa petición o esas peticiones en su vida las necesita para poder mejorar y crecer como persona y como cónyuge. Desarrolle un compartir con ejemplos, con luchas, y retos. Es muy importante compartir los sentimientos que se van experimentando al desarrollar la respuesta, y al pensar que la va a compartir con sus compañeros de comunidad.*

VIII. Canción. “ESPIRITU DE DIOS”, Hermana Glenda.

Pedir escuchar la canción con los ojos cerrados, en modo reflexión- oración.

<https://youtu.be/-IN0xB1tFgg?si=NrdrveSdNoq9Ogj6>

IX. Presentación del tema. (PARTE II)

En la primera parte de la presentación del tema hemos reflexionado sobre cómo y que pedirle al Espíritu Santo en nuestra oración diaria. Ahora añadimos un ingrediente vital para que esa oración pueda ser eficaz y que además nos permita vivir una paz interior en el corazón. Ese ingrediente es el ABANDONO EN LAS MANOS DE DIOS.

El que acepta dejar todo en manos de Dios, darle el permiso para que dé y tome a Su libre albedrío, encuentra una paz y una libertad interior inexplicables. Pero el abandono no es natural, es una Gracia que hay que pedir a Dios. Nos la concederá si rezamos con perseverancia, como el mismo Jesús nos dijo: “PEDID Y RECIBIREIS”. El abandono es un fruto del Espíritu Santo que el Señor no niega al que lo pide con Fe.

Para que el abandono sea auténtico y engendre la paz, es preciso que sea pleno, que pongamos todo, sin excepción, en las manos de Dios, no tratando de organizar, de salvarnos por nosotros mismos en ningún terreno: material, afectivo o espiritual. No se puede dividir la existencia humana en secciones: en algunas sería legítimo abandonarse en Dios

confiadamente, y en otras, por el contrario, convendría desenvolverse exclusivamente por uno mismo. Y sepamos una cosa: cualquier realidad que no abandonemos, que pretendamos organizar por nuestra cuenta sin dar carta blanca a Dios, continuará inquietándonos de un modo u otro. La medida de nuestra paz interior será la de nuestro abandono, es decir la de nuestro desprendimiento.

Aprendamos pues a abandonarnos con la sencillez de los niños, a confiar totalmente en Dios, tanto en las cosas grandes como en las pequeñas, y Él manifestará Su ternura, Su previsión y Su fidelidad de un modo a veces conmovedor. San Juan de la Cruz expresa esta verdad, en otros términos: “Se me han dado todos los bienes desde el momento en que ya no los he buscado”. Si nos desprendemos de todo poniéndolo en las manos de Dios, Dios nos devolverá mucho más, el ciento por uno, en esta vida. Pero es importante comprender que el Señor nos pide únicamente una actitud de desprendimiento en el corazón, una disposición a darlo todo, pero no necesariamente toma todo: nos deja la posesión sosegada de muchas cosas, siempre que puedan servir a sus designios y no sean malas en sí mismas.

Es por eso que el abandono en las manos del Señor consiste en confiar que el Espíritu Santo, a quien le oramos, nos podrá guiar adecuadamente por el mejor camino que necesita nuestra alma y nuestro corazón, y eso generará sin lugar a dudas una paz interior. Un buen ejemplo para entender el abandono es el de la conducción de un vehículo. Cuando le oramos al Espíritu Santo sin abandonarnos en sus manos es como montarlo al vehículo en el asiento del pasajero, va con nosotros, le hablamos, le pedimos, pero nosotros mismos seguimos siendo los conductores del vehículo, y además somos los que ponemos el GPS para saber a dónde ir. El Espíritu Santo nos acompaña, pero como un simple pasajero que no tiene el control del manejo, ni de la ruta. En cambio, cuando oramos al Espíritu Santo con una actitud de abandono y desprendimiento en el corazón, le estamos cediendo el lugar del conductor, y además, el que va a controlar la ruta. Le dejamos la conducción total, y simplemente confiamos en sus habilidades plenas como conductor, y además como decisor de la ruta que se seguirá. Nos convertimos en pasajeros confiados, que aun cuando veamos una ruta que no conocemos, o que no comprendemos por qué se ha tomado, confiaremos en el conductor, y sabremos que el destino final será el perfecto.

X. DESARROLLO. (Ambos esposos comparten)

Compartir como ha vivido el abandono en las manos de Dios en su vida y en su matrimonio. Compartir sus sentimientos.

MENTALIDAD: *Utilizando el ejemplo de la conducción del vehículo, comparta si usted se convierte en el conductor o el pasajero a la hora de pedirle al Espíritu Santo que intervenga en su vida. Cuales dificultades enfrenta a la hora de abandonarse. Qué luchas ha experimentado. Compartir ejemplos que fortalezcan su testimonio en esta respuesta. Identificar y exponer ampliamente sus sentimientos al compartir esto con sus compañeros de comunidad.*

XI. 10/10. Recordar que nuestro diálogo es la base fundamental del estilo de vida que hemos escogido vivir, por lo que cumplir con los 10 minutos de escritura y los 10 minutos de diálogo es muy importante para nuestra relación.

Esposos: ¿Cuáles son las peticiones que más necesito hacerle al Espíritu Santo para que crezca y mejore la intimidad y la unidad en nuestro matrimonio? Profundizar en los sentimientos y utilizar comparaciones.

Sacerdote: ¿Cuáles son las peticiones que más necesito hacerle al Espíritu Santo para que crezca y mejore la unidad en mi comunidad parroquial? ¿Cómo me siento con mi respuesta?

XII. Compartir abierto y dinámica. El matrimonio que guía la charla procederá a llevar una bolsa pequeña que contenga cortadas y de forma individual, las siete peticiones al Espíritu Santo que se han reflexionado en la primera parte de la presentación del tema. **Se adjuntan las frases para recortarlas. Debe asegurarse que lleva para todos los miembros de la comunidad.**

Cada persona saca un papel de la bolsa y sobre esa frase de la oración, comparte sus pensamientos y sentimientos.

XIII. Avisos. Recordemos motivar a nuestros compañeros de comunidad a vivir intensamente el valor de orar unos por otros, y de compartir la alegría de la evangelización que recibimos con la vivencia de cada charla, especialmente con el testimonio y con la invitación a otros matrimonios, sacerdotes, religiosos y religiosas a vivir un FDS para que así otros reciban lo que nosotros ya recibimos, y seguimos recibiendo por la Gracia del Señor.

Igualmente hacer la invitación al uso y consulta de la página del movimiento, así como sus redes sociales.

XIV. Oración final.

“ESCUCHANOS”

Escúchanos, Espíritu Santo,
Tú que eres nuestro Amigo.
Tú que estás siempre cerca de nosotros;
llena nuestros corazones de tu amor.

Te damos gracias, oh Padre, porque,
cuando Jesús volvió contigo
nos enviaste al Espíritu Santo
para que ocupara su puesto.

Aunque no podemos verle,
sabemos que está actuando en el mundo;
En todo lo que es bueno y santo,
y en nuestras vidas para que cumplamos tu voluntad.

Envíanos el Espíritu Santo, te rogamos,
Para que moldee nuestras vidas
Y nos guíes siempre. **AMEN.**

Padre Nuestro, Ave María, Gloria y Sagrada Familia.

FRASES PARA LA DINÁMICA

Recortar -----

OH, ESPÍRITU SANTO, AMOR DEL PADRE Y DEL HIJO

Recortar -----

INSPIRAME SIEMPRE EN LO QUE DEBO PENSAR

Recortar -----

INSPIRAME LO QUE DEBO DECIR, COMO DEBO DECIRLO

Recortar -----

INSPIRAME LO QUE DEBO CALLAR

Recortar -----

INSPIRAME COMO DEBO ACTUAR

Recortar -----

INSPIRAME LO QUE DEBO HACER PARA GLORIA DE DIOS, BIEN DE LAS ALMAS Y MI PROPIA SANTIFICACIÓN

Recortar -----

ESPÍRITU SANTO, DAME AGUDEZA PARA ENTENDER, CAPACIDAD PARA RETENER, MÉTODO Y FACILIDAD PARA APRENDER, SUTILEZA PARA INTERPRETAR, GRACIA Y EFICACIA PARA HABLAR. DAME ACIERTO AL EMPEZAR, DIRECCIÓN AL PROGRESAR Y PERFECCIÓN AL ACABAR

Recortar -----